



En la Permanente avanza designación de magistrados del TFJA y agrarios

ANDREA BECERRIL

Avanza en la Comisión Permanente el proceso legislativo para la ratificación de 28 candidatos a ocupar el cargo de magistrados regionales del Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA) y 10 de tribunales agrarios, propuestos por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

En el caso del TFJA, dado el rezaigo del Senado en el nombramiento de los magistrados, el Ejecutivo federal determinó retirar sus anteriores propuestas —que datan de 2022— y proponer a nuevos prospectos. Se trata de 14 hombres y 14 mujeres que ya comparecieron ante la Primera Comisión de la Permanente, que preside el senador morenista Navor Alberto Rojas.

La mayoría cuenta con experiencia y ha hecho carrera en el TFJA, responsable de dirimir las controversias entre autoridades de los tres niveles de gobierno con personas y empresas en asuntos fiscales y administrativos.

Sólo siete de los 28 candidatos remitidos a ese órgano del Congreso por el Ejecutivo federal no provienen del TFJA o de la Secretaría de

Hacienda, aunque han litigado en otras materias. Entre ellas María Orley Ortiz Ley, abogada y capitán de fragata del Servicio de Justicia Naval, que actualmente se desempeña como asesora jurídica del secretario de Marina. La mayor parte de su carrera la ha desarrollado en la Armada.

A excepción de César Octavio Iriyoyen Urdapilleta, magistrado de sala regional del TFJA, quien está propuesto para continuar un decenio más en el cargo, 27 de los candidatos lo ocuparán por 10 años, que pueden prorrogarse por 10 más.

Por otra parte, ante la Tercera Comisión de la Permanente, que encabeza el diputado Marcos Rosendo García Filigrana, comparecieron ayer los 10 candidatos a magistrados agrarios en medio de una polémica suscitada por la crítica del diputado de MC Carlos Alberto León, en el sentido de que sólo eran tres mujeres las propuestas y eso, a su juicio, significaba que al Ejecutivo federal no le interesa la paridad de género, lo que fue rechazado por Morena.

Ambas comisiones prepararán los dictámenes de idoneidad respectiva de los candidatos.